

# BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ÓRGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91.

La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.

Anuncios á precios convencionales.

No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes . . . . . 0'25 peseta.  
Trimestre . . . . . 0'75 id.  
Semestre . . . . . 1'50 id.  
Un año . . . . . 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## CANALEJAS Y PORTUGAL

Clara y evidente es la ridícula contrarrevolución portuguesa.

La ruinoso, inmoral etapa de los Braganzas en el país hermano hizo germinar la idea republicana con la fuerza y el prestigio de una solución moral, de dignidad patriótica.

La República se halla tan arraigada en la conciencia del pueblo portugués, que los mismos partidarios del antiguo monarca han abrazado la nueva forma de gobierno con el entusiasmo y la firmeza de un alto y glorioso ideal.

La República en el país lusitano puede decirse, sin exageración alguna, que es hoy el sinónimo del concepto de patria, de honradez y de bienestar.

Naturalísimo es que el pobre rey destronado no se avenga allá en su plácido retiro de Inglaterra con la voluntad decidida de sus antiguos vasallos.

En la candidez de su juventud, inexperto en los recovecos y revueltas de la política—que para él encerróse hasta ahora en los misterios agradables de los camerinos de las bailarinas—se deja engañar por la ambición de unos cuantos aventureros y por las promesas falaces de los aduladores.

Estos son los que, para justificar el derroche de los millones del destronado, siembran unos cuantos fusiles en las playas más concurridas, equipan quinientos pobres hambrientos y los lanzan en quijotesca correría por los campos lusitanos de la frontera.

Las tropas republicanas los barren y ahuyentan en unas horas, cae muerto tal cual infeliz, justifican los gastos con las cuentas del Gran Capitán, y, luego, pásense por las cortes europeas, fachendosos, rumbones, dos docenas de aventureros con tonos de terribles revolucionarios.

Pero si clara y ridícula es la tal contrarrevolución, no es tan limpia la conducta de nuestros gobernantes ante los hechos desarrollados.

Cartuchos, fusiles y cañones han sido introducidos para los revolucionarios en España; en nuestras poblaciones fronterizas se han organizado y discurrido libremente los perturbadores. Y todo esto á ciencia y paciencia de las leyes del derecho internacional, en contra de las obligaciones adquiridas por nuestros gobernantes con el reconocimiento de la República portuguesa.

Las declaraciones de neutralidad hechas por Canalejas han sido refutadas por los hechos. Los republicanos españoles han tenido necesidad de erigirse en guardianes de los derechos de la vecina nación y por nuestros correligionarios y por los cónsules portugueses se han descubierto, en la mayor parte de los casos, los contrabandos de armas que circulaban en España.

Y ahora—cuando el presidente del Consejo de ministros desmentía á nuestro amigo señor Soriano en el Parlamento, haciendo protestas de la eficaz vigilancia de las autoridades contra los alijos de armas—, como única contestación, el batallador diputado radical encamínase á la frontera y descubre y denuncia un convoy abarrotado de municiones de guerra con el sello de nuestras fábricas nacionales.

Este valiente rasgo del señor Soriano ha puesto de relieve la conducta de los gobernantes liberales, en contradicción á las leyes de la lealtad que deben observar con un Estado amigo.

Canalejas hace oídos de mercader á las reclamaciones contra esa actitud, influido por nuestros elementos ultramontanos y conservadores que piensan en la posibilidad de una restauración de los funestos Braganzas en Portugal.

Pero los reaccionarios y los falsos demócratas que regentan y disfrutan el Poder, no han contado con los republicanos y socialistas y con todos los elementos netamente liberales, dispuestos á impedir que las combinaciones de los ridículos contrarrevolucionarios portugueses tengan un amplio y seguro lugar de operaciones en nuestra frontera.

Por lo demás, estamos bien seguros que las tales contrarrevoluciones de opereta no infunden el menor temor á nuestros amigos y no serán obstáculo para que continúen limpiando la nación hermana de la podredumbre y degeneración en que la dinastía de los Braganzas vivió largos años.

N. P.

## BIENESTAR DE BÉJAR

La Plaza, la Corredera, el Murallón, son sitios, en nuestra ciudad, donde se reúne la gente que se halla falta de tarea, ó inútil para ejecutarla.

Años atrás veíamos cuajados esos sitios de bejaranos en paro, mal vestidos y de aspecto famélico; hoy, por fortuna, apenas si por allí

puede encontrarse alguno que otro valetudinario paseante.

Si no lujoso, es limpio y sin harapos el vestido que vemos usar en nuestras calles á las gentes á diario y da semblante á la ciudad este detalle unido al movimiento y animación singulares que se advierte. Y es que nuestros obreros, que hacen el grueso del vecindario, advienen diariamente al hogar, no ya el importe de un jornal cada día, sino el de uno y un cuarto ó uno y medio en las 24 horas, pues se hace necesario á los patronos para atender á sus compromisos comerciales habilitar las horas de la noche ó sea recurrir á las veladas.

De lo antes dicho resulta que nuestro pueblo, de expansivo y animado carácter, tiene público, dentro de su censo reducido, para toda clase de espectáculos, y llena los paseos, y todo lo frecuente y lo anima.

Cuenta Béjar con sociedades de recreo, así como instructivas, en número é importancia superior, sin duda, á las que tienen otras ciudades de población mucho mayor que la nuestra.

Por si no era bastante el Casino de Obreros, centro de recreo al par que de cultura, ahí está el Ateneo instruyendo y deleitando á un tiempo. Y así citaríamos en otro orden de consideraciones, si no quisiéramos ceñirnos todo lo posible, á la Asociación de iniciativas como si no tuviéramos la de Amigos del País mucho hace, y á importantísimas empresas de negocios cual la llamada Estambra que coadyuva grandemente al movimiento industrial y á la vida, por tanto, de este pueblo.

¿Quién puede negar el bienestar actual de que se disfruta, relativo claro es, entre nosotros, después de reparar lo que acontece, por ejemplo, en el comercio bejarano?

¿Qué cambio, qué mejora tan grande se opera de día en día en este particular!

Los establecimientos comerciales en Béjar son hoy, en general, expresión de buen gusto y de elegancia; y sin que las reformas á la estética ó exterioridad se limiten, alcanzan también á lo fundamental, esto es, á la novedad, á la elegancia, á la variedad y completo surtido que en todo artículo en ellos encuentra el público.

¿Hay que ver nuestros comercios, ya sean de géneros de fantasía ó de tejidos! Hay que mirar las farmacias y hasta las tabaquerías que hay en Béjar para convencerse y declarar que no puede pedirse más, no ya aquí sino en capitales muy más importantes.

Pero si todo hubiera de ser en la parte material encerrado lo que constituye nuestro satisfactorio presente, poco merecería, sin duda, que de ello nos ocupáramos; mas si entonamos himnos y loores es porque con los mejoramientos positivos se acompañan al par los morales y afectivos.

¿Quién no aprecia, por poco que en estas cosas pare mientes, el profundo cambio que en las costumbres privadas y públicas se ha efectuado en el sentido del perfeccionamiento, en este pueblo?

No solo en los modales y social trato, en lo que importa más y es en el respeto y seguridad hacia las personas y las cosas ¿ha-

brá pueblo como el nuestro que pueda ufarse de dar alto ejemplo en todo esto? Hay que hacer memoria para hablar del último delito cometido en este Béjar, un tiempo afamado en lo de ofenderse sus hijos. Y lo mismo que en la tranquilidad personal sucede en la seguridad de los bienes. Ni robos ni pequeños hurtos se sumarían en nuestros juzgados, cometidos en la capital.

De buen grado nos detendríamos en este punto que es lo de mayor alcance para hablar del bienestar bejarano; pero precisaríamos consagrarle otra trilogía, y no bastaba, como la que hemos invertido para con unas pinceladas abocetar el semblante sano, noble y animado que Béjar presenta, y sin insistencia no precisa seguiremos, para terminar, diciendo que por modo igual del avance en las costumbres y moral, ha progresado este pueblo en cultura, en intelectual desarrollo.

Sin prolijas é inútiles disquisiciones á nuestro intento, nos concretaremos á señalar un rasgo que suele ser medida de la capacidad de los pueblos y es: el número de publicaciones periódicas que ostenta. Cinco periódicos tenemos acá, y nunca, que sepamos, tuvo Béjar más de uno ó dos.

No acabáramos nunca si estampáramos cuantas observaciones tenemos hechas en el respecto que nos ocupa, optimistas todas, así en el orden moral como en el material.

Concluimos, pues, haciendo votos porque el bienestar presente vaya en creciendo, para que el porvenir sea tan venturoso cual deseamos.

## CHISMORREO

### MILAGRO PATENTE!

Los árboles que plantaron camino del Castañar, son ejemplos palpantes de la santa voluntad...

Monte arriba, por las cuestas, «carretera *alante* van» don Emilio, el arcipreste, la primera autoridad, Blázquez por el Atenco, Cabildo municipal, carlistones, liberales, conservadores—«la mar»,—anarquistas, socialistas, conjuncionistas y tal, con «los chicos de la escuela»; decididos á... mirar los árboles que hoy son chicos y mañana crecerán... De lo alto de su cerro los contempla la ciudad.

Los negrillos y azebuches en la tierra moran ya. Hay discursitos, chupinazos, música, merienda y tal...

Los árboles—que plantaron dos meses antes... ó más—los bendice un sacerdote *pa* que prendan sin tardar...

Los árboles que plantaron camino del Castañar son ejemplos palpantes de la santa voluntad...

Pasa el tiempo, pasa el tiempo... Pero allí no pasa *na!*... ¿Y los árboles?... Tan secos! Miren qué casualidad: Aquellos que bendijeron —próximos á la mitad del camino que conduce hasta el mismo Castañar,— se han secado! ni uno queda!... Es chocante de verdad! ¿Y los otros, los lejanos á la devota señal?... Todos buenos! ni uno seco!... Vaya, que es casualidad!...

Blázquez sonríe enigmático, don Paco sonríe más, y yo digo por lo bajo, muy devoto, de verdad: «Los árboles que plantaron camino del Castañar, son ejemplos palpantes de la santa voluntad...»

### A UN COLEGA.

Don Gregorio, don Gregorio, el azorante Don Juan, el de las *Gorritz* miradas, el *pernicioso* galán!...

No escribas esas noticias de don... Fulano de Tal, en tu joven *Noticiero* —que me gusta, voto á San!—; ni *equilibrios*, que no huele ni á chicha ni á *limond!*... Hazle que arrée *p'ante*; hazle que mire hacia allá. Y si pegas contra todo lo que hay malo de verdad, «choca, chico!», te diremos, «has *estao* fenomenal!»

No equilibres, no equilibres, que nos vas á marear si nos hablas de los curas que en su aldea rezarán: con su ama, con su misa, con sus borregos de Adán, con su cepillo, su huerto, sus entierros y su altar... Y ríete si no cobran del Estado liberal! Menos cobra un proletario... y trabaja mucho más!...

Don Gregorio, don Gregorio, el azorante don Juan, el de las *Gorritz* miradas, el *pernicioso* galán!...

### UN TEMPLO EN EL TIBIDABO.

Me regalan una hojita que nos ruega «apoquinar» unas perras, para un templo que un cura se encargará de instalar en Barcelona —frente por frente á la mar,— en el alto Tibidabo... ¿Usted dice que aquí hay otro divino «sablazo» que evidencia aquel refrán de «te ha hecho la boca un fraile!» —maestro en lo de guardar?... Pues no es cierto! Es inexacto! Si reciben, también dan!... Que esa es grilla? que no cuela? Quieren prueba?... Ahí les va:

Al que suelte la pecunia para el templo de la... mar, el Padre Santo regala su bendición especial, y de indulgencias—agarren!— trescientos días!... qué tal!... Este ejemplo lo demuestra: ¡Si reciben, también dan!...

Si, con los frailes, á espuestas la *guita* volando va, no es gratis la que se llevan: Si reciben, también dan!...

GUAS-ITA.

## Sesión municipal

Notas de la celebrada el 9 de Julio de 1912

Dió principio á las once y treinta y cinco de la mañana, bajo la presidencia del primer alcalde y asistiendo los concejales señores Izquierdo, Aparicio, Valle, González Clemente, Gorzo, Cascón, Ramos, Ortín, González Benito, Rodríguez Gómez, Piñeiro, Hernández Santos y Mayoral.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

### Orden del día

Solicitud de Florencio Rodilla pidiendo socorro para trasladarse á Medina del Campo á tomar las aguas por prescripción facultativa. Concedido.

Otra pidiendo lo mismo para Baños de Montemayor de Félix Cenizo. Concedido.

Otra lo mismo para Medina del Campo de Benito López. Concedido.

Otra de Daniel Bernal para los Baños del Salugral. Concedido.

Otra de Marcelino García Campo, domiciliado en la casa número 49 de la calle del 29 de Agosto, pidiendo se le declare vecino de esta ciudad, por llevar en la misma la residencia que exige la ley municipal. Concedido.

Otra de Pablo Bernal y otros jóvenes de la localidad dependientes todos de comercio, solicitando la plaza de toros del Castañar para dar en ella una becerrada á beneficio del asilo del Buen Pastor el día 25 del corriente mes. Se deja dicha solicitud hasta conocer la proposición del señor Hernández Santos referente á la subasta de la plaza de toros.

El señor Cascón pregunta si se ha tratado algo referente á lo acordado sobre el fluido eléctrico, contestándole el presidente que cuando informen las comisiones se le contestará.

### Informes

La comisión de Policía y Obras informa favorablemente las solicitudes de don Cándido Alvarez, don Prudencio Medina, don Valentín Brusi y vecinos de Campopardo, y uno denegando lo solicitado por los vecinos de la calle de Boteros. Aprobados.

Proposición del señor Hernández Santos para que se saque á subasta en arrendamiento hasta el 30 de Septiembre la plaza de toros para dar en ella dos funciones de toros ó novillos, bajo el tipo de 500 pesetas que se destinarán al arreglo de dicha plaza.

El autor de la proposición manifiesta que en vista de la solicitud de los dependientes de comercio retira tal proposición ó no se saque á subasta la plaza hasta después de la fecha del 25 del presente mes.

Así se acuerda, pero el señor Izquierdo manifiesta lo escaso que es el tipo fijado por el señor Hernández Santos, acordándose que la comisión de Hacienda sea la encargada de fijarle.

Se acuerda, vista la solicitud de Pablo Bernal, concederles la plaza gratis.

### Comisiones

Hacienda nada é Instrucción tampoco.

Policía que ha recorrido la cañería en el tránsito del Castañar al Arca-madre y ha en contrado en condiciones el arreglo hecho.

González Clemente pregunta si se ha cuidado la comisión de la colocación de filtros, según acuerdo. No pudiendo contestar el señor Valle por haber estado enfermo durante cierto tiempo el alcalde manifiesta se han colocado de carbón y se trabaja por el Ayuntamiento por hacer las aguas más potables.

González Clemente: me satisface lo dicho, pero la colocación de otro filtro sería mejor y de no poder pido se renueven los carbones á menudo con el fin de que sea útil y provechoso; hace notar el estado de salud en las buenisimas condiciones que se encuentra, pero no sabe que se ha hecho del acuerdo tomado en lo referente á la tubería dentro de la población y quiere no quede todo en hablar sino que se vean concretos hechos, pues le consta que se descubrió algún sitio en el que se encontró la tubería de aguas sucias encima de la de los caños públicos y así continua.

Le contesta el presidente diciendo que se ha llamado á un entendido para que marque los sitios donde eso ocurra y arreglarlo.

González Benito manifiesta que siendo de la comisión de Policía no ha tenido conocimiento de los informes de dicha comisión y pregunta quien es el que informa; que se encuentra el tendido de cables eléctricos en pésimas condiciones, enumerando calles desde la Antigua hasta la Corredera en las que no hay una en condiciones, por lo que dice debe renovarse los cables cuanto antes.

Valle dice que no ha llamado á la comisión pues quien ha informado es el maestro de obras, contestando el señor Cascón que no está conforme con las manifestaciones del señor Valle referentes á informar el maestro de obras, pues en ese caso las solicitudes que no vengán al Ayuntamiento. González Benito manifiesta que el señor Valle censuraba mucho en otros tiempos al presidente de la comisión por no contar con los compañeros. Se entabla una pacífica discusión en la que tomaron parte los señores Gorzo, Valle, González Benito, Ortín y González Clemente, manifestando este último debe darse más respetabilidad á los asuntos pues es ridículo traer una solicitud á este Ayuntamiento

## Sello instantáneo YER

Cura en cinco minutos el **DOLOR DE CABEZA**, en todas partes del Mundo, y Calma en el mismo tiempo cualquier dolor por fuerte y agudo que sea, **JAQUECAS**, **NEURALGIAS**, **COLICOS**, **DOLOR de MUELAS** y **DIENTES**, dolores **REUMATICOS**, etc.

Solo cuesta **UN REAL**

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: En la Farmacia de *Don Serapio Rodríguez Zúñiga*.

DEPOSITARIOS: *Pérez, Martín y Comp.<sup>a</sup>*—MADRID.

el miércoles á las diez los representantes de los municipios de este partido judicial, para tratar de un asunto de sumo interés, de los beneficios que la ley de supresión de consumos concede á los Ayuntamientos.

Con el detenimiento que merece la cuestión y con el espacio de que hoy no disponemos, en el número próximo reseñaremos esta celebrada junta.

Diremos hoy no más que en la sesión reinó gran entusiasmo y unidad de criterio, y que se acordó elevar instancias á las Cortes y al ministro de Hacienda, pidiendo para los pequeños municipios las mismas concesiones que se hacen á los grandes.

### Fallecimiento

Nuestro particular amigo don J. M. Blázquez de Pedro pasa por el terrible trance de perder á su virtuosa madre.

El entierro fué una verdadera manifestación de duelo.

### Soriano

El activo diputado republicano ha demostrado recientemente en Galicia el denuedo que pone siempre para sustentar sus convicciones.

Con la buena nariz que tiene el que de veras ama las ideas, el republicano español olfateó en Galicia guerreros preparativos de los monárquicos portugueses; y cediendo al impulso de sus simpatías hacia la vecina república, y prestando servicio á la neutralidad española, hizo que nuestras autoridades adoptaran las obligadas medidas y que los pertrechos de guerra fueran recogidos.

Lo hecho por el señor Soriano ha sido muy comentado y le ha valido muchas felicitaciones á las que se suma esta de nuestro semanario.

## ULTIMA HORA

### El crimen de Cespadosa

Continua el Juzgado en dicho pueblo. Sus trabajos hasta ahora son infructuosos. No hay reo todavía, si bien están detenidos algunos individuos del pueblo en quienes recaen sospechas.

Parece que el móvil del crimen consiste en resentimientos personales, y que en la ejecución hayan intervenido varias personas fijando fuertemente contra el suelo al señor Soler y degollándole en esa posición de cinco tajos en la garganta.

El desgraciado debió estar sujeto hasta que se le acabara la vida, pues de haber experimentado alguna sacudida las ropas hubieran estado sucias con el polvo del suelo, y la sangre no estaría, como estaba, debajo de la cabeza y hombros y sin manchar la pechera de la camisa.

El crimen es bárbaro, atrozmente salvaje y cruel por el modo de ejecutarle y por la calidad de la víctima, médico de sus sanguinarios matadores.

Escritas las líneas anteriores se nos dice que ha regresado esta mañana el Juzgado con el señor Otero en funciones de fiscal y que traen siete presos, cinco hombres y dos mujeres, todos por sospechas nada más.

## D. EDUARDO ARROYO

OCULISTA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, que debido al gran número de enfermos operados y otros en tratamiento, prolongará su estancia en esta ciudad hasta el 25 de Julio.

## LA FLOR SUIZA BEJARANA

FÁBRICA DE BOLLAS DE LECHE, BIZCOCHOS, ROSQUILLAS Y DEMÁS ARTÍCULOS SEMEJANTES DE

### MARIANO CELA RUIZ

No equivocarse: Plaza Mayor, número 5

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

y discutirse cuando ya está ejecutado lo que se pide, como ahora ha ocurrido.

Se leen dos B. L. M. del director del Colegio de 1.<sup>a</sup> enseñanza de don Manuel Verdejo y de los frailes del Castañar invitando á los exámenes que tendrán lugar en sus escuelas los días 10 y 13 respectivamente. Se acuerda asistir manifestando el señor González Clemente su disgusto por no haber invitado á la comisión de Instrucción á la celebración de los exámenes en las escuelas públicas; pero que á estos asistirá, no obstante.

Cascón hace notar una deficiencia en las Ordenanzas municipales referente al tendido de cables eléctricos. Se acuerda que la comisión estudie el asunto.

González Clemente pregunta al presidente si ha de celebrarse la reunión con los representantes de los pueblos que han de venir el 10 del que rige con motivo de la supresión de consumos con asistencia del Ayuntamiento ó únicamente con la del alcalde. De ser esto último pide un puesto en esa junta á título de presidente de la comisión especial que entiende en lo de la supresión de consumos.

Terminó la sesión á las doce y veinte.

## Crimen sensacional

En un pueblo de este partido judicial, en Cespadosa, se ha cometido un crimen horrible que ha producido honda conmoción en aquel pueblo, en Béjar, en Salamanca, en toda la comarca.

En dicho pueblo, en una de sus calles, en la madrugada del miércoles, apareció muerto el médico del mismo, don Leopoldo Soler.

Tendido boca arriba le encontró una niña al venir el día.

El infortunado médico había muerto, sin duda, de una tremenda herida que se vio tenía en la garganta, de una degolladura espantosa.

Circuló la noticia rápidamente causando estupor en todas partes; y avisado el Juzgado de Instrucción de Béjar, éste, sin perder tiempo, se trasladó al pueblo de Cespadosa acompañado del médico forense.

También fué allá un redactor de BÉJAR NUEVA, por lo que podemos dar á nuestros lectores algunas impresiones personalmente recogidas en el teatro del suceso.

A las seis de la tarde llegó el Juzgado á Cespadosa é inmediatamente procedió al reconocimiento judicial y al levantamiento del cadáver.

Muchos vecinos del pueblo presenciaron estas impresionantes diligencias.

El desventurado médico se hallaba en aquella calle que tantas veces habría recorrido para mitigar ajenos dolores, para arrancar vidas á la Parca—los dolores y las vidas, tal vez, de los que á él dieron cruel, sanguinaria muerte—tendido y exánime. ¡Oh, qué horror! ¡Subleva el ánimo, crispa los ner-

vios el espectáculo, é inspira no sé qué pensamientos!

Desabrochados el chaleco, la camisa y camiseta, se ve la gran abertura sangrienta que de lado á lado del cuello y distendida desde la barba hacia el pecho, tiene el cadáver. Con la cabeza inclinada al lado izquierdo; demudado el semblante; los brazos á los lados del cuerpo; las piernas un poco dobladas y entre ellas el bastón del infortunado médico.

Las ropas estaban limpias por delante, y la sangre que en gran cantidad tuvo que brotar de aquel boquete, antes dicho, estaba allí bajo la cabeza y los hombros, impregnando una capa de tierra polvorienta de dos ó tres dedos de espesor, y formando corto reguero en el pavimento.

Registradas las ropas del óbito, allí se encontró un arma, solo un arma, pero arma únicamente defensiva, el arma del hombre de ciencia conque se defiende de las asechanzas de las enfermedades: se halló un termómetro clínico.

Una sacudida eléctrica, un calorífico nos invadió de arriba abajo en silencio, ante aquel encuentro capaz de inspirar hondas consideraciones en que no podemos detenernos. No fuimos capaces de ver la temperatura que el instrumento marcaba; anublábasenos la vista y solo la temperatura baja del yerto cadáver era la que nos sensacionaba apesar del estival y tormentoso calor que hacía.

Un ataúd negro; un carro en que se hizo el traslado del cadáver al cementerio; un cortejo extraño formado por varios médicos, guardia civil, alguaciles y algunos vecinos, y al cementerio todos á hacer la autopsia. Al paso del cortejo lloraban los pobres: el difunto fué su bienhechor.

El Juzgado trabajó con afán toda la noche, y aunque nada en concreto sabemos, según hemos podido vislumbrar, el crimen está envuelto en el misterio.

Allá quedó en la madrugada del jueves; allá le dejamos; al juez, al escribano, señores Concha y Valdívieso, en fuerte tensión de ánimo, luchando á brazo partido con lo ignoto y con la ignorancia.

Nosotros regresamos á Béjar, donde nos reclamaban las obligaciones, acompañando al médico forense señor González Clemente, nuestro verdadero amigo.

Y ya que citamos á este señor, diremos que nos consta ha sufrido intensa y singular impresión al intervenir en la autopsia del desgraciado Soler, pues es, nos ha dicho, la primera que hace del cadáver de un compañero de profesión, en su ya larga carrera de médico forense.

Nuestro pésame á la familia de Soler.

## NOTICIAS

### Los Ayuntamientos del partido

En nuestra Casa Consistorial se reunieron

SECCION DE ANUNCIOS

Neurastenia, Anemia y Debilidad general

su curación con el

**MIOGENOL del Dr. M. Caldeiro**  
**SALUD-FUERZA-VIGOR**



Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal. Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALECENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

EL MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo. Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su especie, EL MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—EL MIOGENOL no ataca los órganos digestivos, sino por el contrario, es un gran estimulante.

EL MIOGENOL tonifica.—EL MIOGENOL fortifica.—EL MIOGENOL evita la inflamación de las piernas.—EL MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en Béjar en las Farmacias de D. Serapio Rodríguez Zúñiga y D. Alberto Brogeras

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

arador de San Miguel  
**Y FABRICA DE GASEOSAS**  
—DE—  
**MARTIN RAMOS**

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

**D. EDUARDO ARROYO**

MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA

Socio de la Academia Médico-Quirúrgica Española

Premiado con diploma de honor y medalla de mérito

Pone en conocimiento de los enfermos de la vista, que permanecerá en Béjar, del 1.º al 20 de Julio, Fonda del Comercio, donde pueden consultar ú operarse todos los que deseen.

Practica toda clase de operaciones como son cataratas, pupilas artificiales, estrabismos, rijas, etc., y por un nuevo procedimiento los operados de cataratas solo tienen que guardar cama breves horas.

DISPONIBLE

**Manuel Romero (Manolillo)**

Se acaban de recibir nuevos y variados surtidos de géneros propios de la estación, especialmente lanillas y otros para trajes de caballero, desde 3'50 hasta de 56 pesetas el corte de traje.

Lanas y otros géneros para vestidos de señora de 1 á 5 pesetas y cortes de vestidos para bodas de todo lujo y última moda en lana cachemir y seda, como igualmente adornos para toda clase vestidos y colores y los demás géneros de que ya es sabido hay inmejorable surtido.

Además, se sirven trajes confeccionados para caballero, que no tienen competencia en perfección y baratura.

No comprar sin ver antes los géneros de esta casa

Comercio: frente al reloj de San Gil

**Compradores:**

Casi regalado encontrareis grandes existencias en géneros de comestibles, vinos Jerez y licores, excelentes marcas.

En calzado y alpargatas no hay quien le iguale; el público lo dice así alto y claro preguntándose ¿Quién vende más barato? Ciriaco. ¿Por qué lo vende y puede? Por sus compras. ¿Donde tiene la tienda?

CALLE MAYOR, NÚM. 91

**SE VENDE**

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro sem anario

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de .....

Sr. D. ....